

## Rudersaison 2015

Im vergangenen Jahr wurden 1.451 Fahrten, 15.109 Bootskilometer und insgesamt 33.449 geruderte Kilometer in das Fahrtenbuch eingetragen. Unsere Aktiven ruderten 31.538 km, Gäste, Schüler der Möllner Schulen und Mitarbeiter der Firma Sternmaid 1.911 km. In den Altersgruppen 19 – 32 Jahre sind nur wenige Aktive vertreten, zwei Frauen und zwei Männer.

Die meisten Kilometer ruderten der erst 13-jährige Max Engfer mit 1.744 km und sein gleichaltriger Bruder Louis mit 1.558 km, von den „Alten Herren“ Ernst Steinchen mit 1.725 km. Eine Juniorin und weitere 5 „Alte Herren“ ruderten mehr als 1.000 km.

Die erste Fahrt im Jahr 2015 fand am 01. Januar statt. Bis zum „Anrudern“ am 19.04.2015 wurden 211 Fahrten und rd. 5.000 geruderte Kilometer in das Fahrtenbuch eingetragen. Beim „Anrudern“ starteten 33 Ruderinnen und Ruderer mit 12 Booten. 6 Interessentinnen und Interessenten probierten zum ersten Mal das Rudern. Am Nachmittag wurde ein Dreier m. Stm. / Vierer o. Stm. auf den Namen „Swattenbeek“ durch die Bürgermeisterin der Stadt Schwarzenbek getauft und ein Rennzweier für die Jugendlichen auf den Namen „Albatros“.

Am 2./3.05.2015 starteten einige Jugendliche bei der 87. Lübecker Ruderregatta. Am erfolgreichsten war Annett Mügge, die im Lgw.-Juniorinnen-Einer B III einen 2. Platz belegte.

Am 09.05.2015 veranstaltete der Ruderverband Schleswig-Holstein eine Tageswanderfahrt auf der Wakenitz zum Ratzeburger See, an der sich C. Treske, L. Klußmeyer und C. Ehrich-Treske beteiligten und 30 km ruderten.

In der Zeit vom 19. – 24.05.2015 nahm G. Teichmann an einer Wanderfahrt bei Venedig teil und ruderte auch bei der Voga Longa. 114 geruderte Kilometer wurden in das Fahrtenbuch eingetragen.

Bei der 49. Otterndorfer Ruder-Regatta am 23./24.05.2015 gab es mehrere 2. Plätze. Annett Mügge belegte im Juniorinnen-Einer B I und B I/III LGr. III sowie mit ihrer Partnerin A. Mananikova im Juniorinnen Doppelzweier B II/III Lgr. III jeweils einen 2. Platz. 2. Plätze belegten auch Roman Wolf im Lgw.-Jungen-Einer Jg. 2001 über 3.000 m und L. Engfer/M. Engfer im Jungen-Doppelzweier Jg. 2002 über 1.000 m.

An einer Wanderfahrt der RG Lauenburg vom 01.06. – 06.06.2015 auf der Peene, dem Kummerower und Malchiner See nahmen E. Steinchen und R. Kruse teil und ruderten je 134 km.

Seit 30 Jahren rudern E. Steinchen, H. Ewert, G. Lorz und G. Teichmann regelmäßig zusammen. Aus Anlass dieses Jubiläums unternahmen sie vom 10. – 14.06.2015 eine Wanderfahrt von Schwerin auf dem Störkanal, der Elde-Müritz-Wasserstraße, der Elbe und dem Elbe-Lück-Kanal nach Mölln und ruderten 182 km.

Großen Anklang fand eine Abendfahrt am 26.06.2015 über 18 km auf dem Elbe-Lübeck-Kanal, an der 31 Ruderinnen und Ruderer aller Altersgruppen mit 6 Booten teilnahmen.

Am 11./12.07.2015 unternahmen 7 Jugendliche unter Leitung von Herrn R. Hinze eine Wanderfahrt im Achter (!) nach Lauenburg. 72 km wurden an diesem Wochenende gerudert.

Bei der 534. Hamburger Ruder-Regatta mit Jungen- und Mädchenregatta am 26./27.09.2015 in Hamburg-Allermöhe siegten Louis und Max Engfer jeweils im Jungen-Einer 13 J. LGr. III über 300 m und gemeinsam im Jungen-Doppelzweier 12/13 J. Lgr. I über 1.000 m.

Bei der Weser-Bergland-Rallye am 06.09.2015 beteiligten sich H. Ewert, G. Teichmann, A. Ewert und C. Frieburg und ruderten 66 km von Hameln nach Minden.

Am 03. Oktober 2015 fand wieder eine Langstreckenregatta um den Elbe-Pokal von Boizenburg nach Lauenburg statt. Dort belegte das Möllner Boot (C. Ehrich-Treske / J. Kruse / Th. Hansen / E. Kutz, Stf. G. Kruse) im Master-Gig-Doppelvierer mit Stf. C - H in 44:05 Minuten den 1. Platz (Kat. F) Einen 2. Platz belegte in diesem Rennen R. Kruse in einer Renngemeinschaft mit dem RC Wolfsburg (ehem. Möllner Ruderer M. Willmann) und der Rudergruppe Geesthacht.

Auf Neuruppiner Gewässern ruderte G. Teichmann am 25.10.2015 und legte 32 km zurück.

Bei schönem Wetter war das Abrudern am Nachmittag des 31.10.2015 wieder gut besucht. 29 Ruderinnen und Ruderer unternahmen mit zwei Achtern, zwei Vierern und einem Zweier eine Ausfahrt in Richtung Donnerschleuse und ruderten insgesamt 330 km.

Zum Langstreckentest am 08.11.2015 auf dem Elbe-Lübeck-Kanal gab es wieder ein erfreuliches Meldeergebnis (238 Boote, 274 Ruderinnen und Ruderer) auch wenn das Rekordergebnis des Vorjahres nicht ganz erreicht wurde. An den Start gingen dann 248 Ruderinnen und Ruderer in 216 Einern und Zweier. Die meisten Ruderer (72 Aktive) starteten im Junior-Einer B. Im Senior-Einer A/B starteten 20 Ruderer, im Junior-Einer A 29 Ruderer und im Juniorinnen- Einer B 35 Ruderinnen. Vom Möllner RC startete Annett Mügge im Juniorinnen-Einer B und belegte dort einen 5. Platz. Sehr beachtlich schlugen sich auch die erst 13-Jährigen Max und Louis Engfer, die erstmals in der höheren Altersgruppe (15/16 J.) Junior-Doppelzweier B LGr. III starteten und dort einen 4. Platz von 6 Booten belegten.

Die letzten Fahrten des Jahres fanden am 31.12.2015 statt.

Drei Ruderinnen und 7 Ruderer haben wieder die Bedingungen des DRV für das Fahrtenabzeichen erfüllt, darunter Hermann Ewert zum 20. Mal und Ernst Steinchen zum 15. Mal. Erfreulich ist auch, dass erstmals seit 5 Jahren 5 Jugendliche die Bedingungen des DRV für das Jugendfahrtenabzeichen erfüllt haben.

Die meisten Kilometer ruderten:

Alte Herren (ab 60 Jahre):	Ernst Steinchen	1.725 km
Alte Herren (32 – 60 Jahre):	Dr. Edgar Voltmer	892 km
Männer (19 – 32 Jahre):	Dominik Viereck	93 km
Junioren (15 – 18 Jahre):	Nicholas Unger	938 km
Jungen (bis 14 Jahre):	Max Engfer	1.744 km
Frauen (ab 32 Jahre):	Caris Treske	760 km
Frauen (19 – 32 Jahre):	Ulrike Meyer	115 km
Juniorinnen (15 – 18 Jahre):	Annett Mügge	1.435 km
Mädchen (bis 14 Jahre):	Liva Mundt	138 km